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Niederschrift über die 1. Sitzung der Einwohnerversammlung am Mittwoch, 
12.06.2024, 19:00 Uhr in der Aula, Lauenburgische Gelehrtenschule, 

Bahnhofsallee 22, 23909 Ratzeburg 
 
 

Top  1 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Eröffnung der Versammlung und Begrüßung durch den Stadtpräsidenten 
 
Stadtpräsident Herr von Gropper eröffnet um 19:04 Uhr die Einwohnerversammlung, begrüßt 
alle Anwesenden und erläutert den Ablauf der Veranstaltung. Zunächst werde eine formelle 
Einwohnerversammlung durchgeführt, welche sich nach den Vorgaben der Gemeindeord-
nung richtet. Im Anschluss werde ein offener Bürgerdialog stattfinden, bei der jede/r Anwe-
sende ein Rederecht habe. 
 
Weiterhin erklärt Herr von Gropper, dass auch die Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter von 
der Durchführung der Einwohnerversammlung erst aus der Presse erfahren haben und bittet 
für diese Kommunikationspanne um Entschuldigung.  

 
 
Top  2 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Feststellung der Zahl der anwesenden, stimmberechtigten Einwohnerinnen und 
Einwohner 
 
Herr von Gropper stellt fest, dass 113 stimmberechtige Einwohnerinnen und Einwohner an-
wesend sind. 

 
 
Top  3 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Festsetzung der Tagesordnung 
 
Der Stadtpräsident erläutert, dass jede/r Anwesende Anträge zur Tagesordnung stellen kann 
und bittet um Wortmeldungen. Es wird beantragt, die folgenden Themen als Tagesordnungs-
punkte aufzunehmen: 
 

- Priorisierung zwischen Sanierung der ehemaligen Ernst-Barlach-Realschule und des 

Neubaus der Schwimmhalle 

- Diskussion über Planungen der Aufstellung eines Snackautomaten an der Badestelle 

am Aqua Siwa 

- Geräuschentwicklung in der Albert-Schweitzer-Straße durch die dortigen Müllentsor-

gungseinrichtungen 

- Katastrophenschutz und Menschen mit Behinderungen 

- Vortrag des Jugendbeirats über die Freilichtbühne am Bäker Gehölz 

- Vortrag des Wehrführers zum Thema „Warnkonzept für die Stadt Ratzeburg“ 

- Diskussion über das Kopfsteinpflaster der Straße Unter den Linden 

- Diskussion über die geplante Abschaffung der Tauchergruppe der Freiwilligen Feuer-

wehr 

 
Herr von Gropper lässt über den Antrag von Herrn Nimtz, die Tagesordnung um den Punkt 
„Warnkonzept für die Stadt Ratzeburg“ zu ergänzen, abstimmen. Der Vortrag soll um die von 
Frau Holzgrefe vorgeschlagene Thematik der Menschen mit Behinderungen im Katastro-
phenfall ergänzt werden. 
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Ja 106  Nein 0  Enthaltungen 7 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen und als Punkt 5.2 in die Tagesordnung aufgenom-
men. 
 
Herr von Gropper lässt über den Antrag von Herrn Tessmer, die Tagesordnung um den 
Punkt „Freilichtbühne am Bäker Gehölz“ zu ergänzen, abstimmen.  
 
Ja 103  Nein 3  Enthaltungen 7 
 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen und als Punkt 5.3 in die Tagesordnung aufge-
nommen. 
 
Die weiteren Themen werden in Punkt 5.1 – Vortrag der Verwaltung über städtebauliche Pro-
jekte/Bauvorhaben und in Punkt 6 – Anfragen und Mitteilungen behandelt. Die Tagesordnung 
wird somit wie folgt festgesetzt: 
 
Punkt 1  Eröffnung der Versammlung und Begrüßung durch den Stadtpräsidenten 
Punkt 2  Feststellung der Zahl der anwesenden stimmberechtigten Einwohnerinnen und 

Einwohner 
Punkt 3 Festsetzung der Tagesordnung 
Punkt 4 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen 
Punkt 5 Städtebauliche Projekte/Bauvorhaben 
Punkt 5.1 Vortrag der Verwaltung über städtebauliche Projekte/Bauvorhaben 
Punkt 5.2 Vortrag des Wehrführers zum Thema „Warnkonzept für die Stadt Ratzeburg“ 
Punkt 5.3 Vortrag des Jugendbeirats zum Thema „Freilichtbühne im Bäker Gehölz“ 
Punkt 6 Anfragen und Mitteilungen 
Punkt 7 Schließung der Versammlung durch den Stadtpräsidenten 

 
 
Top  4 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen 
 
Herr Bürgermeister Graf erklärt, dass der Leiter des Fachbereichs Stadtplanung, Bauen und 
Liegenschaften, Herr Wolf, einen ausführlichen Vortrag über die Bauvorhaben der Stadt hal-
ten werde. Herr Graf selbst wolle seinen Redebeitrag daher kurzhalten und weist darauf hin, 
dass er bei Gesprächsbedarf jederzeit im Rathaus zu erreichen sei, bittet allerdings zur bes-
seren Planbarkeit um vorherige Terminvereinbarung. 

 
 
Top  5 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Städtebauliche Projekte / Bauvorhaben 
 
 
Top  5.1 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Vortrag der Verwaltung über städtebauliche Projekte/Bauvorhaben 
 
Der Leiter des Fachbereichs Stadtplanung, Bauen und Liegenschaften der Stadtverwaltung, 
Herr Wolf, stellt die aktuellen städtebaulichen Projekte vor.  
Im Anschluss an den Vortrag erkundigt sich Herr Dr. Walther nach dem Kurpark, da dieser 
nicht Bestandteil des Vortrags war. Herr Wolf erklärt, dass der Kurpark nicht in Vergessenheit 
geraten sei, aus stadtpolitischer und Verwaltungssicht jedoch die gezeigten Projekte Priorität 
hätten.  
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Top  5.2 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Vortrag des Wehrführers zum Thema "Warnkonzept für die Stadt Ratzeburg" 
 
Der Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Ratzeburg, Herr Nimtz, erläutert die Planungen 
der Kreisverwaltung und zeigt die Sirenenstandorte im Stadtgebiet. Am 12.09.2024 werde ein 
erneuter bundesweiter Warntag stattfinden. 
 
Weiterhin nimmt Herr Nimtz Bezug auf die Anfrage bezüglich Menschen mit Behinderungen 
im Katastrophenfall und erklärt, dass bereits eine Abfrage bei den Alten- und Pflegeheimen 
erfolgt und eine Planungsübung durchgeführt worden sei. Für mobilitätseingeschränkte Per-
sonen, die im privaten Bereich leben, bzw. gepflegt werden, läuft derzeit eine Abfrage mithilfe 
von Meldebögen. 

 
 
Top  5.3 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Vortrag des Jugendbeirats zum Thema "Freilichtbühne im Bäker Gehölz" 
 
Der Vorsitzende des Jugendbeirats der Stadt Ratzeburg, Herr Tessmer, trägt die Historie der 
Freilichtbühne vor und weist auf den derzeitigen Zustand der Anlage hin. Der Jugendbeirat 
strebt eine erneute Sanierung zur Nutzbarmachung der Anlage an.  
 
Herr von Gropper bittet die Anwesenden um Abstimmung, ob sich die politischen Gremien 
näher mit dieser Thematik beschäftigten sollten. 
 
Ja 94             Nein 7           Enthaltungen 12   

 
 
Top  6 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Herr Graf geht zunächst auf die Anfrage von Herrn Vogel bezüglich des Kopfsteinpflasters 
auf der Straße Unter den Linden ein und erklärt, dass er das Anliegen nachvollziehen könne, 
die Straße jedoch unter Denkmalschutz stehe und sich zudem in einem hervorragenden Zu-
stand befinde, sodass eine Sanierung derzeit nicht in Betracht kommt.  
 
Zu der Anfrage von Herrn Hübner bezüglich der Geräuschentwicklung in der Albert-
Schweitzer-Straße erklärt Herr Graf, dass dieses Anliegen bereits bei der AWSH bekannt ist. 
Jedoch wurde der Standort der Anlage im Verfahren zur Aufstellung des Bebauungsplans für 
dieses Gebiet dort festgesetzt, eine Verlagerung an einen anderen Standort ist nicht geplant. 
 
Herr von Gropper erklärt zu den Planungen der Einrichtung eines Snackautomaten am Aqua 
Siwa, dass in der vergangenen Sitzung des Planungs-, Bau- und Umweltausschusses ledig-
lich die Idee im Rahmen der Einwohnerfragestunde vorgestellt wurde, konkrete Anfragen 
oder Planungen aber noch nicht vorliegen. 
 
Zur Tauchergruppe der Freiwilligen Feuerwehr erklärt Herr von Gropper, dass aufgrund einer 
Umorganisation nunmehr die DLRG für diese Aufgaben zuständig ist und es sich bei der 
Tauchergruppe um eine rein freiwillige Leistung handelt, die nicht zum Aufgabenspektrum 
der Stadt, bzw. der Freiwilligen Feuerwehr gehört, jedoch hohe Kosten verursacht. Er erklärt 
weiterhin, dass die Finanzierung für das laufende Jahr gesichert, eine klare Aussage für die 
Zukunft derzeit aber nicht möglich sei. 
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Top  7 - 1. Sitzung der Einwohnerversammlung v. 12.06.2024 
Schließung der Versammlung durch den Stadtpräsidenten 
 
Der Stadtpräsident bedankt sich bei den Anwesenden für das gezeigte Interesse und schließt 
die Einwohnerversammlung um 20:55 Uhr. 
 

 
 
Ende: 20:55 Uhr 
 
 
 
Andreas von Gropper  Frauke Wannags  
Vorsitzender Protokollführung 
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